

## Homélie du dimanche de la Sainte Famille

Dimanche 31 décembre 2023

*par Denys Harreau*

publié le dimanche 31 décembre 2023

### ‘ Maintenant ô Maître Souverain ...’

Frères et sœurs bien aimés du Christ, les textes de cette période de Noël nous émerveillent et nous font goûter à cette joie toute simple. Au travers des textes du dimanche de la Sainte famille, nous pouvons méditer sur deux attitudes pour nous faire entrer dans la compréhension du projet de Dieu.

La première attitude est celle de la patience, de la fidélité et de la persévérance. Abraham et Siméon nous aident à entrer dans cette attitude. Abraham, le père des croyants, Dieu l’a conduit à quitter son pays pour aller vers l’inconnu avec cette promesse qu’il serait le père d’une grande nation. Mais voilà ... les années passent et rien n’advient : ‘ tu ne m’as pas donné de descendance et c’est un de mes serviteurs qui sera mon héritier’.

Et pour autant, Abraham n’abandonne pas Dieu. Sa foi est mise à l’épreuve. Dieu l’aurait-il oublié ?

Sa persévérance dans sa confiance en Dieu portera ses fruits un peu plus tard, lorsque Sarah, son épouse, lui donnera un fils alors qu’elle était avancée en âge...

Le vieillard Siméon est une autre figure de la patience dans la confiance en Dieu. Il a reçu de l’Esprit Saint l’annonce qu’il ne verrait pas la mort avant d’avoir vu le Christ, le messie du Seigneur.

Quelle force le pousse à venir au temple précisément le jour où Marie et Joseph viennent présenter Jésus au Seigneur pour le consacrer à Dieu selon ce qui est écrit dans la loi... ?

Siméon aurait pu perdre sa patience ou sa confiance en Dieu...

Mais non, il sait que Dieu, en son temps, tient ses promesses et c’est pourquoi sa Foi, sa confiance, son espérance lui feront vivre ce miracle.

Quel enseignement en tirer pour notre propre vie ? Ne sommes-nous pas parfois impatients dans notre prière ? Combien de fois nous arrive-t-il de penser que nos prières ne “marchent pas”, que nous avons beau prier et implorer, les situations ne s’arrangent pas ou même s’aggravent !

Journal du matin en ce 30 décembre sur RCF : “les Etats-Unis votent un budget de 100 millions de dollars pour que les israéliens aient encore plus d’armes pour combattre le Hamas et peut-être finir par décimer les palestiniens de la bande de Gaza”. Deuxième information : “le Russes avec leurs drones et leurs missiles ont encore progressé dans la destruction de l’Ukraine.”

Dieu s’est-il endormi ? Alors que nous célébrons la naissance du Sauveur, partout dans le monde des hommes continuent à s’affronter et à se détruire. Il y a de quoi douter en la promesse de Dieu.

C’est la confiance, la persévérance, même et surtout quand les évènements nous feront renoncer. La prière d’Etty Hillesum, cette jeune juive morte à Auschwitz peut nous y aider : “Ce sont des temps d’effroi mon Dieu. Je vais te promettre une chose mon Dieu, oh une broutille : à chaque jour suffit sa peine. Je vais t’aider mon Dieu à ne pas t’éteindre en moi, mais je ne puis rien garantir d’avance : une chose me paraît claire : ce n’est pas Toi qui peux nous aider mais nous qui pouvons T’aider et ce faisant nous nous aidons nous-mêmes”.

La seconde attitude que nous pourrions avoir est celle de la méditation, de l’intériorité du discernement à l’image de Marie et aussi de Joseph. Plusieurs fois dans les textes de cette période de Noël, nous entendons “Marie gardait toutes ces choses dans son cœur... le père et la mère de l’enfant s’étonnaient de ce qui était dit de lui.”

Marie n’a sans doute pas compris dès le début la portée du message de l’ange Gabriel, l’adoration des bergers puis celle des mages et cette et cette déclaration de Siméon ainsi que ce qui dit de Jésus Anne, la femme prophète.

Marie gardait ces évènements dans son cœur. Peut-être que si elle avait vécu à notre époque aurait-elle eu un carnet de paroles ou de prières pour se rappeler des évènements les méditer plus tard.

Et nous ? Comment sommes-nous attentifs aux paroles que nous recevons dans la prière, aux signes des temps, à l’interpellation de nos sœurs ou de nos frères qui nous parlent (sans le savoir) au nom de Jésus le Christ.

En ces périodes troublées, Dieu poursuit son œuvre dans nos vies. Nous ne comprenons pas toujours son message, nous voyons une Eglise abimée, fatiguée. Et pourtant ... dans notre paroisse une jeune catéchumène sera baptisée à Pâques, 3 adultes se préparent à la confirmation et 2 autres jeunes commencent en 2024 leur cheminement vers le baptême. Soyons confiants, le Seigneur continue à appeler, ayons le cœur ouvert pour accueillir la nouveauté de l'Évangile comme l'ont accueilli Marie, Syméon, Abraham et tant d'autres...

C'est aussi aujourd'hui le dernier jour de l'année 2023. Rendons grâce au Seigneur pour toutes les grâces reçues cette année, apprenons la gratitude pour cette nouvelle année, et au nom du Père Désiré et en mon nom, je vous souhaite une belle, une sainte, une joyeuse année 2024.

En cette fête de la Sainte famille nous pouvons faire nôtre cette prière du Pape François : "Jésus, Marie, Joseph, en vous nous contemplons la splendeur de l'amour vrai, en toute confiance, nous nous adressons à vous Sainte famille de Nazareth, faites aussi de nos familles un lieu de communion et un cénacle de prière, d'authentiques écoles de l'Évangile et de petites églises domestiques. Sainte famille de Nazareth, que plus jamais il n'y ait dans les familles de scènes de violence, d'isolement et de division !

Que celui qui a été blessé ou scandalisé soit bientôt consolé et guéri. Sainte famille de Nazareth, fais prendre conscience à tous du caractère sacré et inviolable de la famille, de sa beauté dans le projet de Dieu.

Jésus, Marie et Joseph, écoutez, exaucez notre prière. Amen."